

HASTA SIEMPRE

Cuando nuestra edición anterior estaba ya cerrada, recibimos una carta de nuestro buen amigo el Párroco de Bell-lloch para comunicarnos la noticia de su partida.

Nuestro querido Mossén Gumersindo se marcha a Corsá para regentar su Parroquia Sabemos que para muchos guixolenses esta noticia va a resultarles muy dolorosa. El único consuelo que a todos nos cabe en este caso es el de constatar que, pese a todos los azares y distancias, Mossén Gumersindo es de aquellos amigos que uno no pierde nunca. Por el solo hecho de tratarlo una hora, es ya motivo suficiente para con él sentirse unido toda la vida.

Mossén Gumersindo se va. Pero si bien — como nos dice — nos veremos separados por las Gabarras, tampoco es menos cierto que en estas mismas montañas bautizadas con el nombre de María en sus santuarios de los «Angels» y «Romanyà» volveremos a darnos cita en todos sus «aplec» y romerías. Porque — añade su alma de poeta — bien sabemos y nos consta que las montañas de María son fáciles de escalar al ser Ella «causa nostra leatitiae».

Espero — termina diciendo — que mis buenos amigos y colaboradores del Centro Excursionista Montclar seguirán queriendo con toda su alma esta santa montaña de Romanyà, colaborando con su nuevo Párroco en el mutuo deseo de que siga reinando la paz y alegría en las comarcas de uno y otro lado de las Gabarras.

Sepa desde ahora nuestro buen amigo, como recíproco consuelo a la tristeza de esta despedida, que ninguno de sus deseos y esperanzas podrá verse fallido aunque no fuera más que por ser fieles al deber de obediencia que a todos nos impone la magnífica realidad de su obra y amistad tanto como el recuerdo a que nos obliga la lección de su propio ejemplo.

Así que, y en nombre de sus amigos que en la ciudad son incontables, ANCORA desea a Mossén Gumersindo Vilagrán los mayores éxitos en su nuevo cometido, reiterándole el más ferviente testimonio de simpatía y amistad.

SAN FELIU
DE GUIXOLS
17 FEBRERO 1955

Núm. 372

Año VIII

ANCORA

HECHOS Y ANTICIPA

¿Para que estudiar latín?

Llevaba muchos días pretendiendo hablar de este tema, pero sin decidirme nunca a hacerlo no tanto por miedo a una posible lapidación cuanto detenido ante el temor que aumentar la perplejidad en torno a tan debatido asunto.

En el Bachillerato existe una asignatura, de las llamadas fundamentales, que es la Lengua Latina. Asignatura temida, que viste de luto las almas de los alumnos, y muchas veces de angustia las de sus padres respectivos. ¿Por qué? El latín no sirve para nada. Exacto.

El latín no sirve ni para vender tras un mostrador, ni para construir casas, ni para hablar con los turistas, ni para echar las cuentas de la compra, ni para forjar la felicidad de un matrimonio. No sirve en la vida para ninguna de estas cosas por separado. Pero — paradójal quizás — sirve para todas ellas de vez...

Sería muy largo de explicar, pero a modo de resumen, y para el que tenga capacidad de humildad para entenderlo, hemos de decir que el latín es una disciplina formativa, que educa de un modo sólo comparable a la disciplina matemática bien estudiada, educa la inteligencia, y adecua el discernimiento a múltiples situaciones en la vida. No es una materia de curas ni de lingüistas. Debería ser patrimonio de toda persona medianamente formada.

—Pero, —arguye el padre, sorprendido— lo que yo deseo es que mi hijo, o mi hija, aprendan cosas útiles, cosas de provecho.

—¿A qué llama usted provecho, señor mio?— Si se refiere al cálculo mercantil, sepa que el bachillerato no es el campo para ello. Otros respetables campos de estudio hay, en los cuales se dará a su vástago cumplida instrucción en tal sentido. Pero desde el momento que decidió usted que el niño estudiase el bachillerato, debió resignarse a que se intentase enseñarle latín. No digo que él o ella aprenda latín, que ello es harto más difícil de lo que parece, sino que deberá someterse a la disciplina de una estructura gramatical compleja, de

una sintaxis fluida y multiforme, (muy anterior a los planes de bachillerato), y luchar contra las dificultades que ello le planteará, para de este modo desarrollar su lucidez mental, robustecer su memoria y agilizar su sentido de la construcción lógica. Sin una paciencia y una disciplina tenaces nadie aprende latín, y, lo que es peor, no aprovecha lo más mínimo en orden a su formación intelectual, el riquísimo yacimiento que en la lengua latina está oculto.

Todo ello, sin hablar para nada de las bellezas de la cultura latina clásica, y consiguientemente, de su literatura. Que este es otro cantar que el firmante no quiere abordar hoy, para que no se diga que se anduvo por los cerros de Ubeda.

Pero, desde luego, todo ello es materia que no puede discutirse así, alegremente como se discute una cosa intrascendente. Es algo más serio, señores. Y no esperen que el latín desaparezca del bachillerato: algunos países hay donde se estudia más latín aun que en España: Francia, sin ir más lejos. Ya se nota, claro está.

J. V. A.

Carrerilla Semanal

EDILES DE NUEVO CUÑO

*En Casa de la Ciudad
hubo relevo de cargos
por haber finalizado
su plazo: seis años largos.
Nueve señores que salen
acabada su misión,
y otros tantos que se aprestan
a ocuparles su sillón.*

MORALEJA

*Difícil e ingrata tarea.
¿Buena? ¿Mala? ¡Que se vea!*

*



El hombre Tranquilo

Sugestivo título para una película. Sugestiva película, en sus tres cuartas partes, respondiendo a su alegre título. El hombre que ofrece tranquilidad a un ser inquieto, alterado por un egoísmo hereditario y por un carácter irascible. Que ni los valles quietos y silenciosos, ni las aguas cristalinas de los ríos, o los montes verdes y brumosos, ni el mismísimo tren que siempre lleva tres o cuatro horas de retraso, son bastante para ayudar, junto con la tranquilidad del hombre tranquilo, a la conversión espiritual de la bella fierecilla. Y no solamente esto, sino que al pacífico y sosegado hombre se le obliga a abdicar de su tranquilidad.

¿Por qué un «film» que sus tres cuartas partes rebosan una poesía contemplativa, una paz idílica, una vida de unos seres que saben solventar sus rencillas, si las hay, con unos tarros de cerveza en el único bar de la aldea, ha de verse brutalmente seccionado por una sarta de mamporros de marchamo americano? Esto, que es el final de la película, da la impresión de que el director diera la voz de «acción», allí donde podía haberla dado, definitivamente, de «corten». ¿Cuándo? Cuando la bella fierecilla, ajetreada por la carrera que de la mano de su marido, éste le obliga a dar medio a pie, medio a rastras, sin contemplaciones, jadeante, molidos todos sus huesos, para llegar hasta donde su hermano de ella y el Hombre tranquilo, enérgico esta vez, logra arrancarle el dote de su mujer. Y que recibido éste, en un cheque, lo tira al fuego de una caldera secundado por la esposa irascible, que solicita y vencedora al mismo tiempo, abre la portezuela del horno para que no hayan tibuteos. Aquello era, ni más ni menos, el principio de su conversión, o la victoria del Hombre tranquilo. Todo lo demás, pura farsa.

John Ford, para esta vez, siquiera, ¿no tuvo medios de desprenderse totalmente de la aspereza de sus «films» del Oeste? Porque aparte esto, se asiste a una película de las que se saborean con deleite y uno se siente embargado de los distintos matices que la adornan. Y de un trabajo artístico insuperable de sus protagonistas.

S.

SUSCRIPCIÓN PRO AMBULANCIA

Suma anterior	80.817'20
Personal y Empresa	
H. Helle	500'—
P. M.	15'—
Dr. A. M.	250'—
M. E.	250'—
Productores de J. Pujol Arará	65'—
Carlos Burcet	50'—
P. y J. Esteva	100'—
J. Barceló	50'—
R. Bassó	5'—
P. Bas	10'—
S. Clara	10'—
J. Bosch	25'—
L. Prats	50'—
J. Cargol	50'—
E. Calvet	50'—
R. Sais	5'—
A. Esteva	5'—
J. Alcober	15'—
R. Souderegger	50'—
	82.372'20

Los 13 últimos donantes son de Playa de Aro.

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES
CERVERA Cerveza DAMM

Aguas carbónicas
La Mascota

Félix Remus Rodá

Algabira, 95 — TELEFONO 126

Instalaciones de:

ELECTRICIDAD
CALEFACCIÓN
RADIO
SANEAMIENTO

La firma

Juan Ferrer & C.^o

144, Chaussée de Bruxelles,
GRIMBERGEN (Brabant)

BELGIQUE

pide ofertas de:

20" - 18" - 15"

12" x 24 mm.

en todas calidades



El cine y la obscuridad

Sr. Director:

Permitame comenzar esta carta con una cita de un celebrado humorista español. Dice así: «La única ventaja del cine sobre el teatro es la obscuridad».

Estoy de acuerdo. Si, quien esto escribió tendría sus buenas razones y desde luego no hará falta decir porque... ¿verdad?

¿Verdad que es comprensible que existan personas que van al cine para hartarse de obscuridad? ¡Si esto les placet! A nadie molestan, hacen lo suyo y en paz.

¡En paz! En paz al principio claro; un principio muy corto, como todo lo bueno. Luego, la obscuridad ya no es aliciente, del sueño han pasado bruscamente a la realidad.

Y, ¿qué ocurre entonces?. Pues lo más natural: llevan media película a obscuras cuando se dan cuenta de que están en un cine.

Y ahora, el martirio:

«¿Y por esta película han hecho tanta propaganda? ¡Que calamidad, no puede ni verse! ¡Y encima han aumentado el precio de la entrada...! ¡Mira, mira que tipo más bochornoso...! ¡Pues ¿no le ha pegado...? ¿Y él? ¿será idiota el fulano...?»

Y el vecino se entera de que la película es mala. Y se entera el de delante y el de atrás. Y uno, que va al cine porque le gusta, y uno, que ni se acuerda de la obscuridad, tiene que soportar todas estas sandeces con los nervios en tensión. Y lo que es peor, sin poder abrir la boca para imponer silencio. Porque de hacerlo es tratado, sin ningún miramiento, de neófito o de persona de mal gusto.

Y aquí concluyo. Ya he dicho cuanto debía. Ahora pregunto: ¿servirá de algo? Quizá quien lea esta carta y se considere culpable, busque un tratado de buena educación y relea algunos capítulos. Pero volverá al cine y ya no se acordará.

¡Ah, la obscuridad! Aquel humorista tenía razón. Bien contados son los que van al cine para saborear una buena película.

Pero así es la vida Sr. Director. Y sería estúpido decir que esta buena gente nos la amarga. ¿No cree Vd? Yo me consideraré satisfecho con ver publicado mi carta en su semanario.

Suyo afectísimo.

JAMES

Barbería **BASART**

Hotel "LES NOIES"

PASTELERIA
La Vienesa

GARAJE CENTRAL

Torrent-Buch nos hizo un adelanto veraniego, dándonos ocasión de admirar en la Sala Municipal de Exposiciones, los bellos parajes de San Feliu de Guixols y de sus contornos. Aquí, que se añora la Costa porque ella nos trae recuerdos en todo momento agradables, son estimados estos temas, doblemente cuando son tratados con la sensibilidad de Torrent Buch. Verdad es que todos tienen algo de común, pero lo mismo ocurre con el paisaje en que están inspirados. En Enero, Torrent Buch nos hizo pensar y amar una vez más, San Feliu de Guixols y sus alrededores.

Tras él, en la Sala mencionada, exponen ahora Carbó, Bonavía y Vivó. Los tres discutidos, lo que hace suponer a la vez que algo deben tener cuando arman barullo. Su abstracto, va pareciéndonos más asequible. No sé si, —al igual que al médico del pueblo— se acercan ellos a nuestro sentir o somos capaces ya de comprenderles mejor.

En la Sala de Pergaminos de nuestra Biblioteca, dió una conferencia, el premio de Literatura 1953, José M.^a Gironella. Despertó gran curiosidad su disertación, sobre literatura española y fueron muchas las personas que no pudieron escucharle por falta de espacio vital, pues quedó completamente abarrotada la Sala.

Gironella, más profundo y más humano que nunca, expuso con simplicidad los males que a su modo de ver, aquejan a la novela española en el campo internacional. Nadie mejor que él, que ha recorrido gran parte de Europa, en período de observación y hallándose tan vinculado en este tema, para darnos unas impresiones ajustadas a lo que nosotros creemos también realidad. A la vez que, por su personalidad, nadie con más co-

Luz y espacio para los que llegamos

Quando miro el espacio, me figuro ver en su contenido inmaterial algo que en todos los tiempos ha servido al hombre para definir su paso por el mundo, y perennizar unas épocas que han visto su origen, en visiones de luz de transparencias celestes prolongadas en el concepto espacio hasta el infinito, desde donde debe arrancar la definición de la época en que vivimos.

Este infinito es a donde creemos nos lleva la época de evolución constante por la que marcha nuestra planta. Este concepto, infinito, visto y sentido humanamente, es la meta espacial donde no han llegado las épocas anteriores por el simple hecho de que nuestros problemas son pro-

nocimiento de causa, y con mayor sinceridad literaria para contárselo a un auditorio, que expresó su compenetración con el conocido novelista, por medio de continuos aplausos.

Si en pintura y Literatura Gerona se muestra en un primer plano, la música no ha querido quedarse atrás en este camino hacia la consecución de lo humanamente perfecto. Y así, gracias al patrocinio de nuestra Exma. Diputación Provincial, se ha creado la Orquesta de Cámara de Gerona, cuya primera audición pública tuvo lugar el pasado día 3 por la noche en nuestro primer Teatro.

Sorprendió la Orquesta de Cámara. Porqué los más exigentes, podían imaginar que en esta su primera salida frente al público y con un número limitado de ensayos, lograran tal compenetración con su Director D. Rafael Tapiola, en la ejecución del escogido repertorio que interpretaron.

Vuelve a notarse activi-

blemas de transición. Otras épocas, esgrimieron el concepto plenitud, conformismo, evolucionismo, ilustración, para nosotros estos conceptos son la base de la pirámide del mundo en el espacio y de ellos pensamos recoger la esencia en su punto evolutivo. Pero hemos dicho que nuestra época es una época de transición que busca en este espacio un punto en que definirse, que busca un concepto por el que las épocas venideras encuentren nuestro paso justificado, pues no hay nada más degradante que el desprecio con que nos puedan mirar las futuras generaciones, viendo como pasamos por esta vida, dilapidando el legado de las épocas pasadas, sin grabar

dad teatral. O actividad en el Teatro Municipal. Abrió ya sus puertas para diversas manifestaciones de arte y no dudamos que continuará ofreciendo al público de Gerona, las primicias del arte de Talía.

Celebró Gerona su Fiesta de la Liberación, con el recatado esplendor de años anteriores.

Y para decir algo de deporte, citaremos la satisfacción en todos los medios gerundenses por el fallo de la Nacional a favor del Guixols, el cual le permite participar en la actual fase de ascenso. Que si unos no han podido ir, no salieran otros perjudicados.

Así, el Guixols, al igual que el Gerona, luchan por una misma finalidad aunque en campos diversos. Por el ascenso de categoría Ojalá, finalizados los Torneos en que ambos toman parte, podamos celebrar al «alirón», el ascenso a categoría superior de estos dos equipos provinciales.

Gil Bonancia

en el espacio y en lo material, nuevas huellas fructíferas de nuestro paso.

Si nuestra época está llamada a ser una época grande, roguemos a Dios al menos que sea en la lucha en la que se distinga. Que no quieran las juventudes de hoy zafarse de las responsabilidades que tiene cada cual en esta lucha, si la vida se ha materializado más, también se ha hecho más grave el problema de la responsabilidad individual; cada cual en su forma tiene que ocupar un lugar en el mosaico de espacio y de vida de nuestra generación. Hubo épocas en que este lugar lo ocuparon las masas y solo fueron definidas por unos cuantos genios. El concepto «genio» en el mundo de hoy parece como si el avance colectivo de la ciencia lo hubiera paralizado. Esta responsabilidad individual, de la que he hablado más arriba, va imponiéndose paulatinamente, por esto debemos agudizar nuestra razón y estar alerta, pues hay una idea en el mundo que de nuevo tiende a desvalorizar el individuo convirtiéndolo en un número, en un número de esta masa que ya nos precedió en otras épocas. De esta transición debe salir una fé robusta, iluminada por la luz de la devoción y del espacio, donde veremos poco a poco definirse, gracias a nuestros sudores a nuestra sangre y a nuestras luchas, unos conceptos y unas conclusiones que nos dirán que podemos ya morir tranquilos pues nuestra época como la que más, habrá dejado grabado en el espacio sus directrices, gracias a la fe que en Dios tuvieron los hombres que con denuedo demostraron espíritu de sacrificio, y ansias de legar ejemplo de heroísmo, si no nada más, a las generaciones futuras.

Luis Bosch C.

Aprobación relación de cuentas semanales, facturas y nóminas de jornales de un importe total de 38.329'15 Pts.

Seguidamente los señores asistentes quedan enterados de la invitación que en su día se recibió del Sr. Director de la Emisora R. E. M. 40, «La Voz de la Costa Brava», con motivo de la inauguración de la misma.

Asimismo quedan enterados del escrito de agradecimiento que envía D. Cosme Casas Camps, con motivo del acuerdo adaptado en la sesión del día 20 del pasado mes.

Dada cuenta del proyecto expuesto por Viajes Iter S. A. de crear la Sección Escandinavia para fomentar el intercambio turístico con las naciones nórdicas, de lengua escandinava, se acuerda colaborar con dicha entidad a los efectos propuestos, y si se cree procedente, en su día, insertar un texto relativo a nuestra localidad.

Por unanimidad se acuerda dar exacto cumplimiento a las Normas dictadas por el Jefe Nacional del Sindicato de Alimentación y Productos Coloniales, Grupo de Pastas para Sopa, con respecto a las Precintas de garantía que a partir de primero de enero próximo pasado han de acompañar dicho género.

Informados los señores concurrentes del resultado de la visita de inspección que por orden de la Alcaldía efectuó el Médico titular Sr. Miralles, al local de negocio de D. Diego Martínez, en Calle de San Lorenzo, núm. 13, y habiéndose comprobado la existencia y la procedencia de los hedores denunciados, se acuerda que el Jefe de la Brigada municipal de obras, disponga las obras que se han de efectuar para suprimir aquellas molestias, a cuyo fin deberá practicar una inspección ocular de aquel almacén de pescado.

Leída la convocatoria cursada a esta Municipalidad para la reunión que tendrá lugar el próximo domingo por los propietarios de agua de la Mina Abre del Rey, se acuerda asistir una representación municipal a dicha reunión, que se propone constituir una Junta, para defensa de los derechos de aquellos propietarios.

A continuación se acuerda nombrar D. Roberto Viladesau Vilajoana, como Médico para el reconocimiento de los mozos del actual alistamiento, y para la revisión de las exclusiones de los de 1951 y 1953; Tallador al Ex-Sargento D. Salvador Millet Barnés y como informadores de los expedientes de prórroga de incorporación, a los mozos Salvador Duran Pagés y Luis Franquesa Catalá.

Seguidamente el Sr. Alcalde Presidente hace un breve resumen de los principales asuntos que el Ayuntamiento tiene planteados, el estado de los mismos y forma de irlos resolviendo; da cuenta de la visita de la Comisión Inspectora de primera enseñanza, que el día 9 se desplazó a esta ciudad para dar cumplimiento a la Orden del Ministerio de Educación Nacional de crear en esta ciudad dos nuevas escuelas: una de párvulos y otra graduada femenina, acordándose aportar el material, mobiliario y demás que haga falta para la reglamentaria dotación y habilitación de las nuevas escuelas; sobre el afirmado y riego asfáltico de los Paseos Avenida Calvo Sotelo, instalación de mingitorios públicos, instalación de focos centrales en las principales calles, renovación del alumbrado en el Poseo y Rambla Vidal, etc., etc. hay un cambio de impresiones acordándose en definitiva estudiar la posibilidad de llevar a término las mejoras proyectadas, principalmente por lo que se refiere a la solución de la parte económico-financiera de las mismas.

DIETARIO

El baile del sábado

El próximo sábado, día 19, a las diez y media de la noche, tendrá lugar en el Salón Oriente, bellamente adornado, el ya tradicional baile que todos los años se organiza a beneficio del Montepío del Cuerpo General de Policía.

Al igual que en todas sus anteriores ediciones, reina gran expectación ante el solo anuncio de esta gran fiesta que no dudamos alcanzará el éxito que, tanto sus organizadores como el fin benéfico de esta velada, se merecen.

DE SOCIEDAD

El hogar de nuestros distinguidos amigos, los jóvenes esposos Font-Carreró, en Manresa, se ha visto alegrado con el nacimiento de una hermosa niña, primer fruto de su venturoso matrimonio.

Nuestra más cordial enhorabuena y en forma particular a su abuelo materno, nuestro buen amigo y concejal del Ayuntamiento, Dn. Francisco Carreró.

También igual acontecimiento ha tenido lugar en el hogar de nuestro buen amigo José Alsina Maurell al nacerle un hermoso niño.

Igualmente les presentamos nuestra más sincera felicitación.

Así bien la esposa de nuestro querido amigo don Luis Pallí Rovira, actual Secretario del Ayuntamiento de Las Planas, ha dado a luz un robusto niño, tercer fruto de su matrimonio.

Reciba nuestra más sincera cordial enhorabuena.

NOTICARIO DEL MAR

Mv. «Cala Gat» español, procede de Algeciras y va destinado a Palma de Mallorca. Vp. «Condesado» español, procedencia Tarragona. Bm. «Islas Canarias» español, procedente de Algeciras; los dos con destino Marsella. Bm. «Manen» español, procede de Algeciras y con destino Blanes. Bm. «Costa de Oro» español, procedencia Huelva y va destinado a Barcelona. Bm. «Ponzano» inglés, procede de Barcelona y con destino Valencia. Vp. «Snefgeld» noruego, procedente del Almería y destinado Burriana. Vp. «Ria de Camarinas» español, procedencia Palamós y con destino Gandía.

Entró en este puerto, donde pernoctó, la corbeta «Descubierta», al mando del Capitán de Corbeta, Don Mauricio Hermida.

Se celebró en el local de la Ayudantía Militar de Marina, el acto de alistamiento, para el reemplazo de 1956.

Novedades GRAU
 Rutlla, 19 - Teléfono 226

Hostal de La Gavina

MOTORES DIESEL

MAMCI

Representante exclusivo para la plaza de
 SAN FELIU DE GUIXOLS
LUIS VERT BARTRINA

O. CASELLAS
 PINTURA - DECORACIÓN

Transportes J. VIDAL
 Carga y Encoargos para BARCELONA

GUIXOLENSE

cartelera

En el sorteo celebrado por el Cinema Victoria en ocasión de la fiesta patronímica del Espectáculo, salió favorecido el número 761, resultando agraciado con la pelota de futbol Don Juan Basart Milán, calle Santa Magdalena, 51.

Falta todavía presentarse el mismo número 761, en color rosa, para que a su poseedor o poseedora le pueda ser entregada la muñeca sorteada.

Turno Farmaceutico

El domingo, día 20, presentará este turno la Farmacia RUSCALLEDA.

Lo que no se pierde

Durante los últimos días han sido depositados en el cuartelillo de la GUARDIA URBANA los objetos siguientes: por las niñas Maria Dolores y María Teresa Vicens Illas un par de zapatos encontrados en la calle Santa Magdalena; Puigdemont, una llave; Joaquin Gros, un guante piel para señora; Rosa Casas, una llave; Angel Noguer, una llave; María Bofill Cullerell, un pendiente; Teresa Bahí, una llave; una cartera conteniendo dos pesetas por Domingo Casellas; M.^a Asunción Martí, un guante de niño; Salvador Ventura una llave; Francisco Costa un pendiente y Federico Pérez Sánchez una cartera colegial con cuadernos. Todo a disposición de quien acredite su propiedad

Cobranza de la Contribución

La cobranza del Primer trimestre actual de la contribución Rústica, Industrial Urbana y de Utilidades, tendrá lugar durante los días 23, 24 y 25 del corriente en el local y horas de costumbre.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

NACIMIENTOS:

M.^a Luisa Garcia Chueco.

DEFUNCIONES:

Nieves Casas Plaja. Dolores Parramont Rabassa. Francisco Arasa Agueró. María Bayó Barceló.

AVISO

De acuerdo con lo que establece el Decreto-Ley de 23 de diciembre de 1954, se notifica a todos los propietarios de fincas urbanas arrendadas que perciban rentas superiores a las que vengan figurando como base de la contribución territorial que grava esta riqueza, deberán declarar a la Hacienda, antes del primero de abril del año en curso, las rentas efectivas que perciban, en cuyo caso quedarán exentos de multas y recargos y del aumento de cuota que correspondiese a época anterior a primero de enero del expresado año.

En la secretaría de este Ayuntamiento, serán facilitados los impresos necesarios así como las aclaraciones pertinentes.

San Feliu de Guixols, 12 de febrero de 1955.

EL ALCALDE

Agua de MALAVELLA

Representante SEBASTIAN MESTRES

STILO

PINTURA - DECORACION
A. Guimerá, 6

A. M. C. O. Transportes Reunidos

MATERIALES PARA Paquetería - Encargos
CONSTRUCCION Carga general - Camionajes

CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a:

San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS



GRAN LICOR ESTOMACAL BONET

7 DIAS

Querida tía, y mi muy querida prima María: La post-data que lei en tu última carta, tía, me obliga a empezar así la mía en esta ocasión por cuanto debo a mi prima María, contestación.

Y pues no quiero que diga que la soslayo, hoy en esta misma carta quiero dar a sus preguntas respuestas para que vea que siempre la he tenido en mi memoria. Sólo siento que no sea todo lo satisfactoria que ella sin duda quisiera puesto que todos los nom-

bres por los que ella se interesa corresponden a unos hom-

bres que han entrado ya en la del servicio militar [edad y están sirviendo a la Patria bien por tierra, bien por mar, Sí María. El tiempo pasa y aquellos barbilampiños a los que tú conociste en vuestros juegos de niños, han crecido y hoy en día son ya unos hombres ente-

ros que están entrando en la vida

por todos sus derroteros; hombres hechos y derechos que pisan nuevos caminos como gallardos soldados o como apuestos marinos.

Hombres son ya tus amigos Emilio, Enrique, Joaquín, Feliciano, Sebastian,

Juan, Federico, Martín... a los que no podrás ver si es que vienes estos días a menos que te conformes con ver sus fotografías lo cual, si en verdad te place, eso sí que he de poder darte ocasión de que pue-

das contemplarlas a placer.

Yo por lo menos he visto algunas, muy bien sacadas, en las que se ven los mozos con las cabezas rapadas.

Y aun cuando en estos re-

tratos ya sabes como se sale yo te aseguro María que para verlas, bien vale la pena de organizar un viaje al litoral y pasar entre nosotros los días de Carnaval que, dicho sea de paso me atrevería a afirmar que son días que a las dos os habrían de gustar.

Tú que que siempre fuiste [amiga

del bullicio y la tabola encontrarías sin duda en el Bahía, en el Yola, en el Salón Novedades o en la pista de Oriente motivos de diversión en un magnifico ambiente.

Y hasta a tí, tía Silvana seguro te gustaría ese baile que organiza el Cuerpo de Policía, que es un baile acreditado divertido y fastuoso que todos los años tiene un éxito clamoroso.

Yo al menos, dejando aparte que siempre me place el ve-

ros, confieso que, entre otras como gustaría teneros [sas,

en San Feliu estos días para así tener excusa de ir al baile de tu brazo (yo de yanki, tú de rusa y María de Formosa

--porque de formosa n'es-- y verias tú qué noche pasaríamos los tres.

Venid pues. Que ya me tarda corretear por la pista de Oriente. Venid pues. Que aquí os espera

EL CRONISTA

Por lo visto, hay "Caso Guixols-Anglés" para rato

Después de la tercera jornada, del Grupo Sexto de la Fase de Permanencia y Descenso de III División, y de que la 1ª. Regional ya ha jugado también su segunda, los «papeles», se están interesando de dicho «caso» y precisamente en un momento en que todo ya está resuelto, y que por lo tanto, todo sobra. No es ahora que los plumíferos tienen que perder el tiempo dándole vueltas al «caso», era antes, cuando realmente lo era que tenían de haberse hecho eco de las protestas guixolenses, publicando lo que se les remitía, y que ponía sobre el tapete, todo una seria de verdades, que no han visto la luz. Ha sido preciso recurrir a Madrid y que todo se resolviera con legalidad y justicia, para que una vez, cada cual con lo suyo, salieran a la luz de una manera atropellada, cuartillas y más cuartillas, que ya no solucionarían nada.

Ahora nos enteramos que otros equipos han pedido jugar la fase que disputa el Guixols y que incluso el Blanes con sus 28 puntos y el cuarto lugar, no se presentó

a Balaguer en la primera jornada, en espera de sacar «algo».

Para que nuestros lectores tengan una opinión de Figueras, publicamos hoy lo que dijo «MARCADOR» del domingo día, 6.

El caso Guixols

Hoy ha empezado el torneo de permanencia a primera regional, en el momento de confeccionar las presentes líneas aún no sabemos de cierto los equipos que contendrán con nuestra veterana Entidad, a la que deseamos toda clase de suerte a fin de poder terminar honorablemente la presente temporada, desde luego de los equipos en liza encontramos a faltar uno con el que contábamos desde que terminó el pasado torneo, como nuestros lectores podrán percatarse nos referimos al Guixols.

Este equipo a última hora del pasado sábado fué incluido en el Torneo de clasificación a tercera división, pues su apelación a la Nacional le fué favorablemente fallada, nosotros no queremos ni entrar ni salir en el fondo de la

cuestión, pero sí opinaremos sobre el tan traído caso. Moralmente creemos que la razón estaba de parte de los guixolenses, aunque en la letra del reglamento era solo del Anglés, pues este es lo suficientemente claro. Como no conocemos las interioridades del célebre caso nos abstendremos de escribir un juicio definitivo, pero sí nos alargaremos examinando los perjuicios ocasionados a otros clubs completamente ajenos a la maniobra federativa de aquellos equipos.

En primer lugar nos parece un equipo notoriamente perjudicado y por el contrario otro que se le brinda una oportunidad que en el campo de juego nunca alcanzó; nos referimos al Samboyano y al Manlleu, porque mientras los de San Baudilio clasificados terceros de su respectivo grupo pueden muy bien descender a 2.ª Categoría, los otros clasificados en el mismo puesto del otro grupo, pueden escalar la categoría Nacional.

¿Es esto equitativo? No. ¿Quién es culpable de tal anomalía? No queremos culpar ni a anglesenses ni a guixolenses, pues ellos son bien inocentes de tal maniobra, según nuestro punto de vista, solo debemos cargar las culpas a los organismos competentes, pues nos parece que el fallo correspondiente tardó demasiado a adoptarse, ya que si se hubiera conocido con antelación suficiente había tiempo sobrado para las rectificaciones oportunas, y lo más importante no habrían aparecido los confusionismos que ahora estamos sufriendo, los cuales solo sirven para desprestigiar a nuestro decrepita fútbol regional, que con nueva fórmula de grupos reducidos ha sido un rotundo fracaso.

Antes de terminar queremos afirmar, que como deportistas nos alegramos de la rectificación de la Nacional, pues nunca hemos sido amantes de las victorias alcanzadas fuera de los terrenos de juego quizás porque hace unos años nuestra querida Entidad fué víctima de un atropello muy semejante al que se había cometido al Guixols.

MARCADOR

COMO RUEDA EL BALON

Tres resultados sorprendieron enormemente al aficionado el pasado domingo: La victoria del considerado endeble Júpiter en el campo del Mollet, la sensacional derrota del Artiguense en su terreno, y la victoria clarísima del San Andrés sobre el Mataró, que encajó nada menos que un siete a cero. El resto normal, con la sola salvedad del Puigreig, que se deshizo del Manlleu con mucha más facilidad de la que era de esperar.

El Granollers menospreció las posibilidades del Guixols, viendo solamente el 6 a 0 que se trajo de San Andrés, y se llevó un chasco, pues nuestro once no le dió un momento de reposo, y el resultado final aún tenía que ser más adverso para los visitantes, a pesar de la leña que repartieron, cuya víctima fué el magnífico extremo izquierda Saracibar.

Los dos puntos del pasado domingo, han servido para demostrar a la afición, que el equipo cuenta con moral y clase para hacer un digno papel, siempre y cuando las lesiones no se adueñen de nuestros muchachos, pues las disponibilidades guixolenses son limitadísimas, y no es cosa de que tenga que salir al terreno de juego el cronista, y en este caso nos referimos al que escribe en verso.

Ahora podemos esperar, si no confiados—que la confianza en fútbol siempre es mala consejera— si, con la esperanza de que se les puede, y que los puntos del Guixols en su terreno serán difíciles de conquistar.

El próximo domingo han de enfrentarse el Badalona y el San Andrés, que promete ser un gran choque. Manlleu-Artiguense y Júpiter-Vich, también tendrán su aliciente. No olvidemos el Mataró-Guixols, los dos últimos enemigos del San Andrés, y que resultaron fuertemente goleados por los barceloneses.

Y una gran preocupación para todos; no cosechar puntos negativos, y la III será con nosotros.

GRACER

30 años ha

Semana del 8 al 14

Febrero 1925

En partido de campeonato provincial, el Ateneu Sportiu aplasta a La Escala F. C. por 8 goles a 1.

La Asociación de Música de nuestra ciudad celebra su cuarto concierto con la brillante actuación del cuarteto Rédélé de Bruselas. El programa compuesto por obras de Mozart, Schubert, Borodín y Haydn, fué maravillosamente ejecutado por los maestros del cuarteto de cuerda que escuchó calurosos aplausos de los asistentes al acto.

Ha fallecido D. Buenaventura Cruz Font, conserje, que fué durante muchos años, del Nuevo Casino La Constancia.

Tras brillantes exámenes, obtiene el título de ingeniero industrial el culto joven guixolense D. Juan Viñas Sabater.

Por el Ayuntamiento ha sido acordada la ampliación del Cementerio Municipal.

A. M.

PANORAMA DEPORTIVO

EL TORNEO EN MARCHA

Permanencia y descenso de Tercera División Nacional

Guixols, 4 - Granollers, 2

En un gran partido, el Guixols vence al Granollers

Con muy mal tiempo y un terreno de juego en pésimas condiciones, registró el Campo Municipal de Deportes una buena entrada, y todos cuantos asistimos a presenciar dicho encuentro salimos satisfechos del partido jugado por el Guixols - Granollers, que terminó con la victoria azulgrana de 4-2.

La victoria fué justa y merecida, apesar de que la baja de Ramió se dejó sentir en el cuadro de Conesa, no obstante, Prats jugó un partido muy bueno, y mereció el aplauso de la afición local a lo largo de los noventa minutos.

El Granollers

El equipo del Vallés demostró ser un once muy bien preparado y jugó siempre con coraje y en ciertos momentos con una dureza extraordinaria que el equipo local no replicó de igual forma. Tienen los vallesanos una defensa muy dura en la que su central Ribas se llevó la palma sin olvidar al lateral Ricart que con sus desplantes con el público, no hacía más que excitar los nervios del mismo. El cancerbero Alamá cumplió perfectamente y nada pudo hacer con los cuatro tantos encajados y, sí, salvó a su equipo de una fuerte goleada. En los volantes nos gustó mucho Guirado que fué el cerebro ordenador del equipo y jugó siempre con una maestría fantástica. En la delantera Muela y Bel sobresalieron entre los demás y el resto jugó mucho pero no fué eficaz ante el marco defendido por Vilalta.

El Guixols

Saltó al campo dispuesto a sacarse la espina de San Andrés, y lo consiguió de una manera brillante y contundente, y hubiese podido ganar por más margen de no haber sido la magnífica tarde del

guardameta vallesano que paró balones que llevaban el sello de gol. Vilalta cumplió en su cometido. Pons - Solsona - Bufí jugaron un extraordinario partido, siendo Solsona el verdadero puntal de la misma. Bosch y Blanco componentes de una media que se está imponiendo de una manera extraordinaria y observamos que el gerundense se está acercando en el gran momento que de él es esperar. Cortó mucho y siempre jugó con su compañero un fútbol de asociación. En la delantera el exterior zurdo Saracibar volvió por sus fueros, consiguió a los cuatro minutos un gol como solo él sabe hacerlo y seguidamente dió a Prats otro de su repertorio. Luego le dieron algunos leñazos y quedó algo apagado para más tarde volver a la carga y ser un verdadero motor de la artillería azulgrana. Prats en la otra punta y a medida que el partido transcurría se fué afianzándose hasta terminar por cuajar un gran partido, dando un magnífico servicio a Monteys que valió el cuarto y último gol de la tarde. Félez y Castro de interiores cumplieron también, y Monteys en el centro del ataque local realizó otro gran partido. En resumen: un buen partido guixolense que demuestra clase suficiente para hacerse con una buena clasificación si las lesiones no persiguen al equipo.

Arbitro y equipos

A las órdenes del colegiado señor Gispert que tuvo una actuación muy gris, los equipos se alinearon así:

GRANOLLERS: Alamá; Sánchez - Ribas - Ricart; Perarnau - Guirado; Lázaro - Muela - Serrano - Zapata y Bel.

GUIXOLS: Vilalta; Pons - Solsona - Bufí; Bosch - Blanco; Prats - Félez - Monteys - Cas-

tro y Saracibar.

A los cuatro minutos es Saracibar quien obtiene el primer tanto para el Guixols. Al minuto 21 es Prats que a pase de Sara consigue el segundo con cuyo resultado se llega al descanso. Reanudado el mismo y a los 16 minutos es Ricart quien de un frekik obtiene el primero para su equipo y pone el marcador en un 2-1. Cinco minutos después es Monteys que a pase de Sara obtiene el tercer tanto azulgrana. En el minuto 34 es Monteys que a pase de Prats obtiene el cuarto y último para los locales y 2 minutos antes del final es Ricart nuevamente que al rematar un corner, obtiene el segundo y último para su equipo.

Como recuerdo a su primera visita a San Feliu, el capitán guixolense entregó al del Granollers, un artístico banderín.

Faut

Cena de amistad

La comisión de Fiestas de San Antonio Abad obsequió a sus asociados, el pasado sábado día 12 de los cursantes, con una espléndida cena en el Restaurante Bahía de esta ciudad, la cual se desarrolló dentro el mayor ambiente de alegría entre todos sus asistentes.

Si quiere alegrar su hogar un "TELEFUNKEN" tiene que comprar.

AL CONTADO Y A PLAZOS

Establecimientos

L. Roca

TELÉFONO 239

Resultados

7 San Andrés — Mataró 0
2 Vich — Badalona 1
1 Mollet — Júpiter 2
0 Artiguense — Moncada 5
6 Puigreig — Manlleu 2
4 GUIXOLS — Granollers 2

CLASIFICACION

	J	G	E	P	F	C	P
Moncada	3	3	0	0	11	2	6
San Andrés	3	2	0	1	15	4	4
Puigreig	3	2	0	1	11	8	4
Vich	3	2	0	1	6	6	4
GUIXOLS	3	2	0	1	8	10	4
Badalona	3	1	1	1	5	5	3
Artiguense	3	1	1	1	6	8	3
Mollet	3	1	0	2	2	3	2
Júpiter	3	1	0	2	5	8	2
Mataró	3	1	0	2	3	8	2
Granollers	3	0	1	2	4	8	1
Manlleu	3	0	1	2	5	11	1

Próximo domingo

Badalona — San Andrés
Júpiter — Vich
Moncada — Mollet
Manlleu — Artiguense
Granollers — Puigreig
Mataró — GUIXOLS

Antigua y acreditada

"Casa Gareta"

TEJIDOS Y NOVEDADES
CONFECCIONES DE TODAS
CLASES

CAMISERIA
GENEROS DE PUNTO

SAN FELIU DE GUIXOLS

Plaza España, 17

Electricidad - Lampisteria
Calefacción - Saneamiento
MUCHOS LE DIRAN QUE
PUEDEN HACER UNA
INSTALACION, PERO VD.
DEBE ASEGURARSE QUE
SE PAN HACERLA

Exija referencia y garantías
JUAN PUIG

Verdaguer, 13 - Teléfono 161

RADIOS
DE LAS MEJORES MARCAS
Reparaciones de Radio por personal técnico
DISCOS
con las ULTIMAS NOVEDADES

Imp. BARNÉS — Palamós

La hora del Turismo



ancora,
FILATELICA



Bajo este mismo título se publicó en «El Correo Catalán» un interesante artículo, del que entresacamos las siguientes líneas:

Hoy, el turismo, ya no es en los países una cuenta de las llamadas vulgarmente «a beneficio de inventario», sino que debe ser controlada, cuidada y estudiada para que rinda según unos cálculos precisos, ya que puede constituir un ingreso de divisas muy importante y hasta ser una de las partidas básicas para el equilibrio de la balanza comercial.

En España, este fenómeno se va observando y por ello decíamos al principio que existe una verdadera precisión de recordar los beneficios que del turismo pueden derivarse. El Ministerio de Información y Turismo ha publicado un libro, con datos hasta 1952 cuyos resultados son revelaciones sensacionales. Baste decir que en 1952, los ingresos del turismo compensaron el déficit comercial, modificando de este modo el signo final de la balanza de pagos. Dicho déficit se elevó a 1303 millones de pesetas, mientras los ingresos del turismo se elevaron a 1.563 millones. Si tenemos en cuenta que los años 1953 y 1954 representaron un incremento todavía mayor de turistas veremos la conveniencia de que para este 1955 que ahora ha comenzado, se intensifique nuestra preocupación para hacer más importante la corriente turística extranjera. El reciente viaje del Ministro de Información y Turismo, don Gabriel Arias Salgado, a la Costa Brava,

En un ameno e interesantísimo artículo publicado días atrás en un periódico barcelonés, y debido a Dn. Santiago García, después de hacer memoria de la gesta de aquel soldado ateniense que dió lugar a que con su proeza surgiera el nombre de lo que en adelante sería dado en llamar la carrera Maratón, y después de recordar, también, de como nació el sello de franqueo, el Sr. García sienta la necesidad de la emisión de un sello postal deportivo que conmemore los II Juegos Mediterráneos.

Si hacemos hincapié a este artículo, no es por el afán de seguirle las pisadas a nadie, sino por el leal interés de adhesión a lo que, como ocurre con el escrito literario antes aludido, es digno de todos los plácemes y estudios consiguientes.

Nada nuevo puede añadirse a lo manifestado por el autor de aquel artículo titulado «Que nadie se alarme. pero...» a no ser detalles puramente filatélicos. Porque las razones que aduce el Sr. García, de que no dejaría de ser menudo el disgusto que se llevarían los coleccionistas de todo el mundo, de no poder colocar junto a los sellos egipcios de los I Juegos Mediterráneos los sellos españoles de los II Juegos, son de una realidad indudable. Y tanto más cuanto que, tal como comenta dicho señor, según parece este sello sería el primero español con motivos deportivos.

Ahora bien. Si como a portavoz de los filatélicos que este semanario viene representando en varias ocasiones, nuestra opinión tuviera que ser acogida, propondríamos que el sello que conmemorara estos juegos mediterráneos no tendría que ser de un valor alto, sino modesto, asequible a todos los bolsillos de los filatélicos, para que así pudiera llegar a to-

dos los confines del globo (con el beneplácito o benevolencia de la fiscalización filatélica estatal). Y su tirada debería ser muy elevada, de varios millones. Sin restringir el número como ocurre muchas veces, ya que en esta ocasión nada diría en favor del cometido para el cual dicho sello sería creado.

En cuestiones de técnica filatélica, nuestro país ya ha demostrado hasta donde puede llegar. Y sumándonos una vez más al Sr. Santiago García, estos II Juegos Mediterráneos en Barcelona, por tradición deportiva mundial deben contar con su sello conmemorativo. Ello equivale a una tradición universal. Y también al nombre de España.

STAMP

UN CHISTE CADA SEMANA



—Vd. ya el año pasado iba de Napoleón ¿no es cierto?

—Sí. Es el disfraz que más me gusta porque me permite tener todo el rato bien sujeta la cartera.

PRESENTADO POR
GUBIAS Y TUBOS
BELLVEHÍ

expresa la voluntad y el anhelo de estudiar a fondo todos los problemas que afectan a aquella zona turística, cuya resolución, como es obvio, está vinculada a una íntima colaboración entre la sociedad y el Estado y, por tanto, pendiente de los di-

versos Ministerios interesados.

Nosotros, en Cataluña, tenemos verdaderas maravillas que ofrecer. No es necesario pregonar su fama, porque sin hacerlo, se ha producido una de las mayores avalanchas turísticas de

nuestra historia. La Costa Brava, especialmente es hoy el atractivo y el sueño de muchísima gente.

ancora